PASSATION DES POUVOIRS, 27 JUIN 2018 : ALLOCUTION INAUGURALE DU NOUVEAU PRÉSIDENT

Mesdames, Chers amis rotariens, Honorables PHF,

Que d'honneur de recevoir ce collier présidentiel ce jour. L'expérience de plus de 40 ans de notre club exprimé par un poids certain pèse sur mes épaules. Je vous remercie de la confiance que vous me témoignée ainsi.

Jean-Noël merci pour tout ce que tu as fait au cours de ton année de présidence. Je ne doute pas que tu nageras plus vite sans ce collier autour du cou. Puisse le temps maintenant à ta disposition sans la présidence du Rotary, nous donner une piscine de forme olympique!

Au-delà de cet attribut présidentiel, je m'efforcerai de continuer la voie de mon prédécesseur et d'intensifier la camaraderie et l'amitié au sein du club. Le programme étant derrière moi, il m'incombe de présider aux destinées de notre club et à son administration. Le programme de Pascal Hirt, agrémentera agréablement nos semaines à venir, vous en découvrirez les contours d'ici peu.

Avant de vous parler d'avenir, permettez-moi un bref retour en arrière et de mentionner quelques faits marquants de nos activités 2017 - 2018. Il y a une année, je vous parlais de mes noces de cristal, à savoir de mes 15 ans passés au club. Dans mon message, il y avait ma vision du rotary en 2017, elle n'a toujours pas changé pour 2018.

J'ai osé vous emmener en Tchu-Tchu, dans la peau d'un touriste visitant Fribourg et ce musée à ciel ouvert. J'ai apprécié ce regard décalé de Fribourg et l'arrivée sur la terrasse du Midi en votre compagnie...

Rendant hommage à St-Nicolas-de-Flüe, nous avons eu l'occasion de visiter les entrailles du Couvent des Cordeliers. Couvent où j'ai eu la chance de transformer les installations sanitaires avec mon entreprise.

Nous avons fait une petite partie de Monopoly et je vous ai emmenés en prison sans passer par le start. Pour des citoyens modèles que nous sommes, nous avons pu nous imprégner de ce qu'est une prison. J'ignore qui d'entre vous a laissé la porte ouverte en partant permettant ainsi la seule évasion réussie à ce jour de notre prison centrale.

Claude Regamey écrit le dernier chapitre de l'Ecole d'infirmières en Inde et l'histoire avec un grand H continue pour le bien-être de ces aides-infirmières et de leurs familles. Que de chemin parcouru depuis les premiers contacts avec Peter Burri!

Une fois n'est pas coutume, nous avons accueilli une gouverneure, Madame Griessen.

J'ai introduit une petite innovation avec un repas au Domino, en alternance avec les apéros et nous avons pu y déguster une magnifique Bénichon, un excellent bouilli et un succulent Barbecue, merci à Gigi et José de leur accueil toujours chaleureux. Merci à Johannes et Monique pour le BBQ. Comme cela ne nous rajeunit pas, Eric Lateltin nous a montré ce qu'est un EMS aujourd'hui et même s'il est destiné à des religieuses et religieux, le standard ergonomique est le même pour nous simples pêcheurs.

J'ai été particulièrement fier d'avoir pu vous faire visiter les voitures bien cachées des frères Stucki. On sait maintenant pourquoi elles sont si bien cachées.

La fin d'année fut marquée par une note économique avec M. Henri Gétaz et les conséquences de l'après 6 décembre 1992.

L'économie passant aussi par l'estomac nous avons eu la chance d'être reçu à la DDE, grâce à notre ami Christophe Aegerter pour y déguster la crème de l'économie sous la forme d'une fondue. Lors de cette soirée nous avons eu tout loisir d'échanger avec Olivier Curty, notre ministre de l'économie et avec M. Jean-Luc Mossier, rotarien et chargé de la promotion économique de notre canton.

Prenant un peu de hauteur, notre ami Paul Pugin n'en n'a fait qu'à sa tête ou plutôt à son cerveau et nous a permis de comprendre un peu mieux quels sont les défis en la matière.

Durant cette année, nous avons reçu des coups de jeunes par les conférences de classification de Marc et Olivier; encore merci et bienvenus! Nous avons aussi pu compter sur les visites de nos étudiants d'échange, Annalee, Hannah et Emmanuel.

Je suis particulièrement heureux de vous avoir fait un peu travailler en atelier, non pas protégé, mais ceux de Suissetec. Des universitaires qui revêtent un bleu de travail pour l'occasion que c'était beau à voir ! Je suis convaincu que vous ne mangerez plus votre raclette comme avant. Peut-être, vous êtes-vous aussi découvert une main droite à votre main gauche ?

La visite du Foyer Atelier des Préalpes et de l'Estampille nous ont permis de nous familiariser avec le monde de la personne en situation de handicap, tant physique, psychique que mental.

Les sportifs aguerris que vous êtes ont pu croiser le fer à Wallenried pour la nuit la plus courte. Les résultats furent bons, mais auraient pu être meilleurs après une semaine d'entraînement à St. Andrews! Les néophytes ont pu, quant à eux, s'initier aux joies du golf et de ses termes barbares.

Je ne saurais terminer cette page souvenir, sans évoquer notre voyage dans les Cinque Terre. Je suis très content de voir, ce soir, Werner en pleine santé, lui qui nous a fait des frayeurs à Martigny et merci à Claude pour sa prise en charge efficace et très professionnelle. Pour toutes les personnes qui n'étaient pas aux urgences, vous auriez-du voir la tête de la réceptionniste quand nous sommes arrivés avec un patient qui avait déjà un diagnostic médical. Grâce à Claude, Vreni et nous-même n'avons eu à attendre que 15 minutes avant de voir arriver le médecin avec des nouvelles rassurantes au sujet de Werner. - Un ancien médecin chef a pu voir ce qu'est d'attendre aux urgences...

Le reste du voyage fut marqué par les bouchons de vin et routier mais surtout par une franche amitié, de grands moments de camaraderie et des souvenirs colorés aux images des façades des maisons des Cinque Terre. A défaut de souvenirs gravés dans le marbre de Carrare, je remercie Philippe pour la page Google photos, je vous encourage à y déposer également vos photos mais aussi à y jeter un œil.

Ce programme, Mesdames, Messieurs, c'est un peu moi et mon vécu, mes vices et mes délices. Je vous remercie de l'avoir partagé tout au long de cette année. Je remercie en particulier mon épouse et mes enfants qui me permettent de quitter la table familiale pour celle du rotary. Merci! Je remercie également mes parrains, José et Eric. C'est grâce à eux que nous sommes ici, mais c'est à cause d'eux que nous ne verrons pas le match...

Pour finir, permettez-mois quelques mots sur l'année à venir.

Le président mondial a décrété : Soyons l'inspiration ! Je dirais plutôt soyons inspirés, inspirés pour que nos actions soient bénéfiques pour un grand nombre. Soyons inspirés de faire un pas vers l'autre et faisons preuve d'empathie. Comme l'a dit Paul Harris, fondateur du Rotary : **Peu importe ce que le Rotary signifie pour nous. Pour le monde, il sera connu pour ses résultats**.

Une échéance importante qui attend notre club est l'organisation du camp bol d'air 2020. Je ne doute pas que Jean-Luc et son futur comité fassent une très belle action et surtout procurent du plaisir à bon nombre d'enfants à qui la vie n'en n'a pas trop donné.

J'arrive gentiment au terme du temps qui m'est imparti, mais je tenais à vous remercier de votre participation active à cette année rotarienne passée sous revue. Pour ma part, j'ai pris un très grand plaisir à vous emmener tout au long de ce programme, j'ose espérer qu'il en a été de même de votre côté.

Une fois n'est pas coutume : je lève mon verre à votre amitié, santé!

Avant de repasser la parole à notre chef du protocole, je tiens à remercier Jean-Michel Sommer pour sa parfaite conduite de cette passation des pouvoirs. Merci.